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３，１１を忘れない＆熊本チャリティー物産展大盛況 

11 月 20 日（日）みのお市民活動センター主催

による「みのお NPO フェスタ 2016」が開催され

ました。箕面ユネスコ協会は今年も震災支援物産展

で参加し、例年の宮城県の物産に加え、4 月 14 日

に発生した熊本地震の支援活動の一環として熊本

県の物産も併せて販売いたしました。たくさんの方

に足を運んでいただき、気仙沼や熊本から届いた物

産をご購入いただきました。ありがとうございまし

た。 

カンボジア・モンゴル・熊本支援報告会（ゆるやかなネットワーク報告） 

 18：00 からは、らいとぴあで箕面ユネスコ協会活動報告会を行いました。中嶋嘉伸

さんから 8 月に訪問したモンゴルのお話、くらしづくりネットワーク北芝の中村雄介さ

んから熊本地震現地活動の報告、坂口会長から第 3 回高校生カンボジアスターディーツ

アーの団長として訪問したカンボジアでの活動報告があり、大阪府ユネスコ連絡協議会

の中馬弘毅会長も駆けつけてくださいました。各活動の報告は折に触れてニュースレタ

ーの紙面で報告いただいておりますが、直接お話を聞くことでユネスコの活動がより身

近なものとなり、改めて自分にできることは何だろうと考えるきっかけにもなり、有意

義であったと感じました。報告会終了後は、参加者でクメール料理を味わいました。ク

メール料理とは、あまり馴染みのない料理名でありますが、カンボジアで広く食べられ

ている料理のことです。この日は、坂口会長が自ら作ったクメールカレーをいただきま

した。初めて食べたクメール料理は『最高においしい』

お味でした。今後もこうした活動報告や交流の機会が

あればよいと思います。     （前田 ひとみ） 
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『箕面ユネスコ協会』 

で検索してください❤  



●箕面市立とどろみの森学園 5年生 Part2●

1学期には、北摂つばさ高校出身の大学生高松さんとともにボランティア活動についての思いを伝えさせていただ

きました。その後熊本県西原村たんぽぽハウスにメッセージを贈った子どもたち。11月 11日には、その後の箕面ユ協の

ボランティアについて伝えるとともに、子どもたちからの質問に答える形で現地からのビデオレターを紹介すること

ができました。被害の様子やレターの最後には、みなさんからの子どもたちに届けたい願いが語られていました。 

 

 

 

 

 こうして、子どもたちとたんぽぽハウスとのつながりが続く中、11 月 29 日に、たんぽ

ぽハウススタッフの外岡さんのご厚意でともに学園を訪問、‘顔の見える交流’が実現し

ました。♪今の熊本の様子は？ ♪西原村の被害は？ ♪ねぎ味噌の作り方は？ ♪

小豆を作り始めたきっかけは？ ♪仮設住宅の広さは？ ♪仮設住宅の子どもたちは

どうしてますか？ 

♪たんぽぽハウス

は い つ で き た

の？・・・・被災地からのゲストを迎え、給食中もそ

の後の会でも、活発なやりとりが行われました。 

 そして、12月 16日。子どもたちの発案による‘震災を心に刻む会’が開催され、

招待していただきました。★外岡さんから教えて頂いたねぎ味噌を作るチー

ム ★とどろみのゆずを使ったゆず味噌やゆずマーマレードを作るチーム 

★飾り付けチーム ★報告＆司会チー

ム と分かれ、たくさんの保護者と共

に、笑顔とやる気に溢れた準備が繰り

広げられていました。12 時、いよいよ会

のスタートです。1学期から重ねた学びの報告の最後には、「震災を忘れないた

めに何ができるかを考えてこの会を企画した・・・今後、ねぎ味噌やゆずマーマ

レードを味わう機会があればこの会を思い出し、2016 年に熊本で大きな地震

があったことを思い出し、わすれないでほしい…」と締めくくられました。胸が熱くなる時間になりました。 

 

●箕面市立萱野小学校 ３年生●

 

これまでに、校区たんけんに出かけ、地域の困りごとの解決を願って活動し

ている人たちやお店に出会ってきた子どもたちです。11 月 18 日の出会いでは、

被災地でのボランティアを通して感じたことや学んだことを伝えました。避難

所での苦しい日々、それを乗り越える工夫など、子どもたちの想像もつかない

現実に起こった話を子どもたちは真剣に聴いてくれました。会の後半には、避

難所生活で役立った新聞紙をつかった避難所生活での役立グッズについて紹

普段から、障がいのある友だ

ちも含め、みんなと心を通わ

しなかよく過ごしていること

が、いざというときに必ず役

に立つと思います… 

言われてからするのではなく、自

分で考え自分で行動する力をつ

けてほしい。その達成感が将来

ずっと子どもたちの心に残ると

思います。応援しています 

人間って助け合う、思いやる心

を持っていると感じました。なか

まのことを思い人間関係をよく

する取り組みをしていると安心し

ていられると思います… 



介しました。新聞紙製ごみ箱づくり体験はとても楽しかったようで、わたしたち

までうれしくなりました。 

その後、いつ起こるか分からない地震に備え、地域の人やお店がどんな工夫

をしているのか聞き取った子どもたち。12 月 2 日には、聞き取りを通して考えた

ことや実際に地震が起きたらこうしたい…と自分たちの学びを発表する会に参

加させていただきました。 

♪さいがいがおきた時は、まずお客さんをさきにひなんさせるそうです。 

♪コープでは 1年に２回、ひなんくんれんをしているそうです…ぼくもお店の人

にならってくん練することをまねしたいと思います。 

♪高校生がぼきんをしたり、こまっている

人を助けたり人のためにがんばっていたの

で、ぼくも地しんでこまっている人たちを

助けるボランティアをしたいです。 

一人ひとりがすじみち立ててスピーチして

いきます。その後グループでコメントの交流が行われ、最後には、学年で集まり、

学んできたこと、これから考えていきたいことを考え、3学期にむかって気持ちを高めていました。 

 

子どもたち、そして先生方、ありがとうございました！  (大濱 淳子) 
 

 
 

●第 31回箕面市人権フォーラム●
第 3分科会

12 月 4 日（日）、みのお市民活動

センター多目的室で開催されました。

人権協女性部会が、7 月の被災地訪

問スタディーツアーで聞き取りをし

た内容の報告がありました。出会っ

た方は、ＮＰＯ法人みやぎ女ネット

の草野裕子さん、イコールネットせ

んだいの油井由美子さん・佐藤勝子

さん・渡邉睦子さんの 3 名、ＮＰＯ法人ハーティやはたえつこさん、南三

陸町の大森つや子さん、気仙沼市役所男女共生推進室𠮷田瞳さん、気仙沼

大島牡蠣の養殖業を営む小松万里子さん、大島民宿海鳳の女将白幡てるみ

さんの 7 名です。女性たちはこの大震災でどのような体験をし、今どのよ

うに生きているか。それぞれの被災の体験や、当時の状況や葛藤、課題な

ど、女性からの視点で被災地を考えるこ

との重要性を感じさせるものでした。講

師を務めた坂口からは箕面ユネスコ協

会が取り組んできた被災地支援の活動の報告や東日本大震災、熊本地震への支

援活動を通して実際に目にしてきた女性たちの被災状況や体験、証言について

お話をしました。大勢の皆さんに来ていただきありがとうございました。 

（坂口 一美） 



箕面ユネスコ協会の活動経過報告 NO10 

～ 被災地とつながる！鳥取県倉吉農業高校と北摂つばさ高校・春日丘高校 

鳥取県中部地震！10 月 21 日発生,皆さん忘れてはせんか… 

平成 28 年 10 月 21 日（金）午後 2 時

07 分に鳥取県中部を震源とする地震が

発生し、倉吉市内で震度 6 弱を観測しま

した。大阪府立北摂つばさ高等学校と大

阪府立春日丘高等学校が街頭募金を行い

ました。「がんばれつばさネットワーク」

の北摂つばさ高校藤井先生と、倉吉農業

高校とつなぐこととなりました。 

1２月９日北摂つばさ高校 2 年の悦 雪乃さんが学校代表として、倉吉農業

高校生徒会長：澤井雄太朗くんと、前期副会長：陶山智美さんに街頭募金をお

渡ししました。倉吉農業高校では体育館の外壁の一部が剥がれ落ちる被害のほ

か、校舎の中でもところどころの壁にひびが入るなどの被害あり、図書室では

棚から大量の本が落下。被災にも拘わらず、農業祭の収益を被災者支援に充て

るなど支援活動を行っています。この機会に生徒間交流が出来ればいいですね。

これからも倉吉農業高等学校を応援したいと思います。 
 

～ひとこと～鳥取県立倉吉農業高等学校のすごいところ！ 

１、全国農業高校お米甲子園（部門）で金賞受賞。 

２、校長室にクマがいる。（北海道の農業実習先からの贈も

のだそうです。生徒が毎日手入れをして

ピカピカでした） （坂口 一美） 

 

箕面ユネスコ協会からのお知らせ！ 

是非ご参加をお待ちしております！ 

「３．１１を忘れない」 第３回 

 

 

 

第３回「気仙沼の食材お酒を楽しむ会」２月６日（土曜日）１８時スタート 

「らいとぴあ２１」で開催！東北の珍味や新鮮な魚介類を食べながら、楽しい美味しい交流会を開催いたし

ます。是非多くの方々のご参加をお待ちしております。 

 

 

 

 

 

 

 

別紙をごらん

ください 

★ぜひご覧ください★子どもたちを学校へ 

気軽に参加できる、「タンス遺産ダンス」の 

ムービー偏 「遺産を募金」に 

http://www.unesco.or.jp/terakoya/kakisonj

i/書きそんじハガキ、未使用切手、プリペイドカードの 3

兄弟が、かわいいダンスと歌でご家庭に眠った「遺産」に

ついて呼びかけています！ 

予 告 

http://www.unesco.or.jp/terakoya/kakisonji/
http://www.unesco.or.jp/terakoya/kakisonji/

